

令和5年 第2回

君 津 市 教 育 委 員 会 会 議 録

日時：令和5年2月8日（水）午後3時00分

場所：5階大会議室

令和5年第2回君津市教育委員会会議録

- 1 日 時 令和5年2月8日(水) 午後3時00分開会 午後4時04分閉会
- 2 場 所 5階大会議室
- 3 出席者 教育長 粕谷哲也
委 員 小倉洋一、佐藤 薫、増田亜紀
- 4 出席職員 教育部長 安部 吉司、教育部次長(事)教育総務課長 高澤 光
教育部副参事(事)学校教育課長 菊地 勝幸、教育部副参事(事)教育センター所長 諏方壽一郎
生涯学習文化課長 塚越 直美、学校給食共同調理場長 高野 智行
中央図書館長 毛塚 忠、学校教育課指導担当主幹 植田 庸介
学校再編推進課主幹 青木 利徳、
生涯学習文化課主幹(兼)生涯学習交流センター所長(兼)君津中央公民館長 宇佐美 宏
(事務局)教育総務課副課長 杉谷 佳昭
- 5 傍聴人 なし
- 6 会議日程 日程第1 前回会議録の承認について
日程第2 教育長報告について
日程第3 議案第1号 君津市立小櫃小学校及び上総小櫃中学校日伯交流基金条例の一部を改正する条例の制定に関する意見について
議案第2号 君津市適応指導教室設置条例の一部を改正する条例の制定に関する意見について
議案第3号 君津市立久留里城址資料館の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定に関する意見について
議案第4号 君津市学校給食費の管理に関する条例の一部を改正する条例の制定に関する意見について
議案第5号 令和4年度君津市一般会計補正予算(第11号)のうち教育委員会関係予算に関する意見について
議案第6号 令和5年度君津市一般会計予算のうち教育委員会関係予算に関する意見について
報告第1号 専決処分(後援関係)の報告について
報告第2号 令和4年度君津市活力ある魅力的な学校づくり表彰について
報告第3号 令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について

粕谷教育長

ただいまの出席者は4名で、定足数に達しておりますので、これより、令和5年第2回君津市教育委員会会議を開催します。

粕谷教育長

日程第1、前回会議録の承認についてを議題といたします。

事前にご確認をいただいておりますが、各委員から何かお気づきの点はございますか。

粕谷教育長

ご意見等も無いようでございますので、採決を行います。前回会議録の承認について、賛成の委員の挙手を求めます。

【全員挙手】

粕谷教育長

挙手全員。会議録につきましては、承認されました。

粕谷教育長

日程第2 教育長報告について、2月に出席した行事及び出席予定の行事についてご報告いたします。

1点、26日の小糸公民館文化祭についてご報告いたします。

小糸公民館については、応急対策工事を実施するため、一部利用を制限しておりましたが、令和5年1月末で工事が完了し、2月1日より、全面的利用再開となりました。

文化祭については、平成30年度に実施した以降、新型コロナウイルス感染症の影響により、中止しており、令和2年度・3年度は代替行事として、展示会などを実施してまいりました。

今年度の文化祭は、小糸公民館開館50周年を地域の皆さんと一緒に祝いするため、地域の皆さんに様々なご協力をいただきながら、現在企画中と伺っておりますので、私も大変楽しみにしております。

次に、学校における新型コロナウイルス及びインフルエンザウイルス感染症の状況についてご報告いたします。

新型コロナウイルス感染症については、千葉県から1月12日には、レベル3、医療負荷増大期に移行した通知があり、市内の学校においても、1日10名程度の感染者数が報告されるなど、いまだ一定の感染者がみられる状況であります。

このような感染状況の中、インフルエンザ感染症による学級閉鎖が、1校2学級で、1校で学校閉鎖も発生したところでございます。

中学校では受験も始まっていることなどから、各学校では、感染対策の徹底を図っているところです。

引き続き、児童・生徒の安全を最優先に、新型コロナウイルスおよびインフルエンザの感染対策に取り組みなしながら、貴重な学びの機会を確保するよう取り組んでまいります。

報告は以上でございます。

粕谷教育長

ご質問等、ございますか。

粕谷教育長

質問等も無いようでございますので、日程第3、議事に入ります。

本日の案件は、議案6件、報告3件でございます。

このうち、議案第1号から議案第6号については、議会案件のため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項の規定により、非公開による審議としたいと思いますが、このことについて、賛成の委員の挙手を求めます。

【全員挙手】

粕谷教育長

挙手全員。よって、議案第1号から議案第6号までは、非公開により審議いたします。

なお、議案の審議は、議事進行の都合上、日程の最後といたします。

粕谷教育長

はじめに、報告第1号 専決処分（後援関係）の報告についてを議題といたします。

報告第1号について、事務局の説明をお願いします。

高澤次長

報告第1号 専決処分の報告についてご説明いたします。

1月の教育委員会会議にて報告させていただいた以降に、専決処分し、後援を承認した行事について報告いたします。

案件は4件ございますが、このうちの1件について説明いたします。

第42回耳の日まつりは、千葉県下の聴覚障害者及び手話に関わる人々、聴覚障害者福祉に関心を持つ人々が一堂に会して交流することにより、相互の親睦を深め、聴覚障害者の文化向上を図るとともに、一般県民に聴覚障害者の生活をアピールすることで県民の理解を広め、地域の障害者福祉の向上を図ることを目的として、令和5年3月12日、日曜日に、君津市民文化ホールにて開催するものです。

その他3件につきましても、行事の後援に関する規程に基づき、後援を承認し、君津市教育委員会行政組織規則第8条第1項第7号の規定により、専決処分をしたので、同条第2項の規定により報告するものです。

以上でございます。

粕谷教育長

事務局の説明が終わりました。ご質問、ご意見等ございますか。

粕谷教育長

質問等も無いようでございますので、次に、報告第2号 令和4年度君津市活力ある魅力的な学校づくり表彰についてを議題といたします。

報告第2号について、事務局の説明をお願いします。

高澤次長

報告第2号 令和4年度君津市活力ある魅力的な学校づくり表彰についてご報告いたします。

この表彰は、学校が自ら実践している、地域の特性を生かした特色ある取り組みや、時代の変化に応じた先行的な取り組みなど、活力ある魅力的な学校づくりを共有することで、子どもたちにとって、よりよい教育環境づくりを推進することを目的として実施するものです。

今回は4校から活動報告書の提出があり、事業内容の充実度や事業の独自性などから、教育長賞に、君津中学校、優秀賞に、南子安小学校、周西の丘小学校、周西中学校が選考され、2月14日に表彰を行います。

教育長賞を受賞した君津中学校のテーマは、生徒会の自治的活動による校則見直しへの取り組みです。

活動内容ですが、生徒会の本部役員や専門部長が中心となって自分たちの手で何かを変えようという動きから、校則見直し実行委員会を設置し、校則の見直しに取り組んでいるものです。

男女別となっているジャージの配色をLGBTQの流れを汲んで見直しを行い、令和5年度から同一色に統一することに決定しました。

また、頭髪や暑い時期の体操服のシャツ出しについても見直しを実施し、2月末まで試行期間中となっております。

今回の校則の見直しへの取り組みは、まさに生徒による自治的活動であり、生徒が自分たちで決めたという自信へとつながるものと考えております。

今後も、それぞれ学校の特色を生かして、学校同士が刺激し合いながら、子どもたちにとってよりよい教育環境づくりがさらに進んでいくよう、次年度以降も、この表彰を継続していきたいと考えております。

報告は以上でございます。

粕谷教育長

事務局の説明が終わりました。ご質問、ご意見等ございますか。

小倉委員

南子安小学校のLINEを活用した欠席・遅刻連絡の導入についてですが、欠席・遅刻連絡だけに特化していて他の連絡等の書き込みはできない仕組みになっているのでしょうか。

増田委員

選ばれた4校は、どこも素晴らしい取り組みで、ぜひ他校にも広げてほしいと思います。特に南子安小学校のものは取り入れてもらいたいと思いました。朝は、電話をしてもなかなかつながらないこともあるので、先生方の業務の効率化だけでなく、保護者にとってもありがたいと思ったので、もっと詳しく聞きたいです。

諏方教育センター所長

小倉委員のご質問につきましては、基本的におっしゃるとおりで、出席確認のみのツールになっています。

また、増田委員がおっしゃったように、このような学校が増えていくように、検討している状況であります。

小倉委員

書き込み等ができる、そこで問題が起きても大変なので、これは欠席・遅刻のみに特化している方がよいと思います。

増田委員

ぜひ取り入れてほしいと思います。

粕谷教育長

他に質問等も無いようでございますので、次に、報告第3号 令和4年度全国学力・学習状況調査の結果についてを議題といたします。

報告第3号について、事務局の説明をお願いします。

植田学校教育課指導担当主幹

報告第3号 令和4年度全国学力・学習状況調査の結果について報告します。

本調査は、全国的な児童生徒の学力や学習状況を把握・分析し教育施策の成果と課題を検証し、その改善を図ることを目的に実施されています。

今年度につきましては、4月19日に小学校6年、中学校3年生を対象に、国語、算数・数学、理科の3教科で実施されました。理科の調査は平成30年以来となっております。

調査結果については、9月以降各学校に分析を依頼し、その分析をもとに市の結果を取りまとめたものです。

調査の結果ですが、小学校の各教科の平均正答率について、全国と比較をすると2%から3%低い結果となっておりますが、昨年度の本市の結果と比較をしますと、国語で0.1%、算数で1%程度差が縮まりました。

中学校では、国語で1.6%、算数で0.8%程度昨年の結果と比較し、平均正答率の差が縮まりました。

問題や受験者が異なっておりますので、単純な比較はできませんが、小・中学校ともに全国より少し低いですが、例年と同程度、もしくは少し縮まってきたと言えます。

児童生徒の基本的な生活習慣等についての調査の結果からは、普段、テレビゲームや携帯電話、スマートフォンでSNSや動画視聴などをする児童生徒の割合が、全国平均より高い等の結果が見られました。

また、人が困っている時、進んで助ける児童の割合が全国平均より高い等の良い面も多く見られました。

結果については、今後学力向上推進委員会などを活用して、授業改善につなげるための資料として活用してまいります。

以上、報告いたします。

粕谷教育長

事務局の説明が終わりました。ご質問、ご意見等ございますか。

小倉委員

テレビゲームやスマートフォンでSNSや動画視聴などをする児童生徒の割合が高いということですが、これが全国の正答率より君津市が低いということと、何か関係性があるのか分かっているのでしょうか。

植田学校教育課指導担当主幹

これが直接、低いという原因につながっているかどうかは分かっておりません。

例年、残念なことです。全国平均より、本市が少し低いところは変わらないところですが、少し差が縮まってきたという状況です。

小倉委員

このようなことはテレビや新聞での報道などでもありますが、本当に学力に関係しているかどうかは分かっていないのではないかと思います。このようなことを調べて、小学校、中学校時代には、ゲーム、SNS、動画視聴などの時間を決めるなど、ある程度決まりを作った方が良いと思います。

粕谷教育長

他に質問等も無いようでございますので、これより、非公開審議に入ります。

議案第1号 君津市立小櫃小学校及び上総小櫃中学校日伯交流基金条例の一部を改正する条例の制定に関する意見について
菊地学校教育課長の説明後、質疑を行い、原案のとおり可決した。

議案第2号 君津市適応指導教室設置条例の一部を改正する条例の制定に関する意見について
菊地学校教育課長の説明後、質疑を行い、原案のとおり可決した。

議案第3号 君津市立久留里城址資料館の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定に関する意見について
塚越生涯学習文化課長の説明後、質疑を行い、原案のとおり可決した。

議案第4号 君津市学校給食共同調理場の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定に関する意見について
高野学校給食共同調理場長の説明後、質疑を行い、原案のとおり可決した。

議案第5号 令和4年度 君津市一般会計補正予算（第11号）のうち教育委員会関係予算に関する意見について
高澤次長の説明後、質疑を行い、原案のとおり可決した。

議案第6号 令和5年度 君津市一般会計予算のうち教育委員会関係予算に関する意見について
高澤次長の説明後、質疑を行い、原案のとおり可決した。

粕谷教育長

本日の議案は、すべて終了いたしました。その他、委員の皆さん 又は 事務局から何かございますか。

粕谷教育長

無ければ、以上をもちまして令和5年第2回君津市教育委員会会議を閉会いたします。
お疲れ様でした。

以上、会議の顛末を記載し、事実と相違ないことを証するため署名する。

令和5年3月27日

君津市教育委員会教育長 粕谷哲也